

das: Santiago Cardenal, por la Juventud Socialista; Abundio Cuenca y Felipe Nieto, por la Agrupación Socialista; Fernando Ramírez, por los Ferroviarios (Sección Andaluza); Angeles Santiago y José Sánchez Rosa.

Se pusieron de manifiesto los atropellos que con los reclusos se cometen en las cárceles y las vejaciones de que les hacen objeto. También se habló del incansable luchador Marcelino Suárez. Se combatió duramente la Ley de Jurisdicciones, y por último, el compañero Sánchez Rosa propuso que la misma Comisión que había organizado el acto, se encargara de citar a todas las colectividades obreras y políticas, y a todos los hombres amantes de la verdad y de la justicia, para organizar en Sevilla La Liga para la defensa de los derechos del hombre.

Es digno de especial mención el caso de la compañera Angeles Santiago, la cual pidió la palabra (se había concedido tribuna libre) sólo para decir que «veía con sentimiento que el teatro no estuviera lleno, como debía, y que todos los allí reunidos, cuando fueran al día siguiente a sus respectivos talleres, les dijeran a cuantos no habían acudido al mitin, que ella les escribía a la cara y los despreciaba por abandonar a sus hermanos caídos».

El público quedó satisfecho del acto celebrado.

Una vez terminado éste, se envió al señor Dato el siguiente telegrama: «Presidente Consejo Ministros. — Comisión organizadora del mitin celebrado Teatro Estava, pide: amplia amnistía presos delitos políticos, imprenta, ocasión huelgas; absolución Marcelino Suárez; derogación inmediata Ley Jurisdicciones — Comisión».

Y ahora, dando mi opinión modesta, pero sincera, sobre la proposición del compañero Sánchez Rosa, diré: Ya es tiempo de que los compañeros sevillanos cuenten con una organización que los defienda de los atropellos que con ellos se cometen, por parte de las autoridades. Ya es tiempo de que todos los hombres que quieran ser respetados como tales, se organicen, fuerte y poderosamente, y sacudan el amodorramiento que los tiene alejados de la organización y, por ende, de la lucha activa.

Es de desear que la iniciativa lanzada por el compañero Sánchez Rosa produzca felices resultados para evitar en lo sucesivo lo que les sucedió a tres compañeros que, por equívoca vocación de la policía (maliditas confidencias!), sufrieron, no sólo el anatema popular, si no que también terribles golpes en todas las partes de sus cuerpos.

¿Sucedirá esto si tenemos constituida La Liga para defensa de los derechos del hombre? Sobre eso es sobre lo que tenemos que meditar, cuando se trata de un organismo necesario, imprescindible para los trabajadores, que más que a ninguno nos debe preocupar esta cuestión.

Y cuidemos, si la citada Liga llegamos a constituirse, que no engrosen sus filas guelens puedan perjudicarnos. A trabajar con entusiasmo, compañeros sevillanos. — Francisco J. Morillas.

CIRCULAR

Nuestro querido colega Acción Libertaria ha publicado la siguiente: «A nuestros correspondientes, suscriptores y lectores. — Estimados compañeros: La situación anormal por que atraviesa nuestro semanario, nos ha obligado a suspender su publicación desde la semana pasada.

A la hora presente no podemos decir si esta suspensión será definitiva o no se prolongará más allá del actual mes de febrero. Todo depende de las circunstancias. De cualquier modo, sea una cosa u otra, avisaremos oportunamente.

Los correspondientes y suscriptores descubiertos con nuestra administración, esperamos que liquiden sus cuentas al recibir esta circular. Es lo único que pedimos en este momento crítico para nuestra obra de propaganda.

Sin más, somos fraternalmente vuestros y de la causa anarquista. — El grupo editor de «A. L.»

NOTA. — Los compañeros y grupos que nos mandaron o manden cantidades para la suscripción en favor de los presos por cuestiones sociales, para ayudar a los gastos que importa la defensa de Marcelino Suárez, para otros periódicos, etcétera, pueden tener la seguridad de que de todas daremos cuenta en su tiempo, bien en las columnas de Acción Libertaria, bien en una circular, en el supuesto de que el semanario no pudiera seguir publicándose.

MITIN EN CÓRDOBA

Contra la guerra y la Ley de Jurisdicciones y en pro de la amnistía de los presos políticos y sociales.

Organizado por las sociedades obreras, el grupo «Los Iconoclastas» y entidades políticas más avanzadas de esta capital, en el Centro Obrero, el día 3 por la noche, se celebró dicho acto con asistencia de una numerosa concurrencia.

Todos los oradores estuvieron enérgicos y muy acertados en sus discursos contra la guerra, la odiosa Ley de Jurisdicciones y contra las injusticias cometidas con los obreros que luchan por sus reivindicaciones y que por ellas sufren en cárceles y presidios atropellos miles que son amparados por la santa impunidad.

Las conclusiones del mitin fueron: exigir a los poderes la derogación de la Ley de Jurisdicciones, una amplia amnistía para los presos políticos y sociales y la retirada de las tropas de Marruecos, proponiendo que si el gobierno hace caso omiso de esta campaña y de nuestras peticiones, hacer en un tiempo señalado la huelga general en protesta y como único medio práctico para que la guerra cese y los presos sean puestos en libertad.

Muy en breve las mismas entidades darán el segundo acto de una serie que se ha de organizar hasta conseguir nuestro objeto humanitario, el que se conseguirá si el proletariado en particular y el pueblo en general hicieran extensiva esta campaña.

¿Qué os parece esta proposición? ¿Que-

ris es que la guerra se termine y que los presos sean puestos en libertad?

Los compañeros en particular y el proletariado en general tienen la palabra.

ABAJO LA GUERRA

Córdoba

Movimiento anarquista

Federación Anarquista Catalana Estado de cuentas de la Federación de Grupos Anarquistas de la Región Catalana en el mes de enero.

Existencia en caja en el mes de diciembre, 3'80 pesetas; grupos «Cultura y Rebelión», de Badalona, 1'00; «Los sin Hogar», de Sarriá, 2'50; «Los Antipatriotas», de Pueblo Nuevo, 2'50; «Acrata», de la Barceloneta, 2'50; «Idea y Acción», de id., 2'50; «Galileo», de id., 2'50; «Juventud Consciente», de id., 2'50; «Tierra y Libertad», de id., 2'50. — Total en caja 24'80 pesetas.

Ha ingresado en esta Federación el grupo «Germinal», de Sans.

Manifiestos antielectorales

La Federación de grupos anarquistas de Cataluña, ofrece a los grupos los manifiestos antielectorales al precio de coste en la imprenta, o sea a cinco pesetas el millar, más cincuenta céntimos de franco, resultando a 5'50 pesetas el millar franco de porte.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado del importe. Dirección: Imprenta «Germinal», Ronda San Pablo, 36, Barcelona.

Grupo «Los Iguales», de Madrid. — Próximas las elecciones para diputados a Cortes, este grupo, siguiendo la obra iniciada con tanto éxito con ocasión de las de concejales, ha decidido publicar un manifiesto de propaganda antiparlamentaria.

El precio de este manifiesto será igual que el que rigió para los que anteriormente ha publicado este grupo: cincuenta céntimos el ciento.

Para la campaña antiparlamentaria también tenemos a la venta un considerable número de ejemplares del notable folleto de Enrique Malatesta, «En tiempo de elecciones»; folleto que serviremos a razón de cinco céntimos cada uno, franco de porte.

Los grupos y compañeros partidarios de la labor antipolítica, pueden comenzar a hacernos pedidos del manifiesto y folleto lo antes posible para que a su debido tiempo obren en poder de los compañeros y no ocurra lo que en la campaña anterior, que llegaron tarde a algunos sitios.

Nosotros serviremos a todos, excepto, claro es, a los que nos adeudan cantidades por concepto de hojas que hemos publicado.

Los giros y pedidos háganse a nombre del grupo «Los Iguales», Florida, 14, bajo, Madrid.

A todos los compañeros de la región vascongada. — Un grupo de compañeros que desean contribuir a la obra iniciada en pro de los presos por cuestiones sociales desea llevar a efecto un mitin, que se celebrará el día 22 del actual y deseando que éste de su fruto merecido, hacen un llamamiento a todos los compañeros y amantes de la justicia para que se pongan de acuerdo con esta comisión para su efecto.

Todos los grupos y compañeros que deseen cooperar a este acto pueden dirigirse a Ramón Quintana, Lista de Correos, Baracaldo (Vizcaya).

A los periódicos que mandan paquete al grupo «Los Desamparados», de Eibar. — El susodicho grupo se ve en la precisión de manifestaros, que debido al despido de gran número de compañeros de los más activos y aprovechando nuestros explotadores, se pretexto de una crisis, para poder deshacerse (con ayuda de autoridades y políticos), dichos compañeros tienen que ausentarse de Eibar, quedándonos aquí una minoría; pero dispuestos a llevar nuestra obra adelante es por lo que os tenemos que notificar lo siguiente: La deuda que tenemos con la prensa la iremos liquidando a medida de nuestras fuerzas y los periódicos que citamos a continuación tomarán nota del siguiente aviso: La Voz del Cantero, suspenderá el paquete; Tierra y Libertad, 30 ejemplares; Acción Libertaria 15; Solidaridad Obrera, 15; y al mismo tiempo nos dirán lo que adeudamos.

La correspondencia del grupo es como sigue: Francisco Marcant, Plaza Alfonso XII; para los periódicos: Ignacio Delgado, Vista Alegre, número 2, Eibar (Gulpúzcoa).

NOTA. — Acción Libertaria, nos dirá si ha recibido un certificado con 25 pesetas que le mandamos y no hemos recibido acuse de recibo, ni el periódico.

En Burdeos se ha constituido nuevamente un grupo anarquista con el nombre de «Acción Libre» al objeto de propagar por medio del libro, del folleto, del periódico y de cuantos medios estén a su alcance, el ideal anarquista.

Desean relacionarse con los demás grupos y envía un cariñoso recuerdo a los presos por cuestiones sociales.

La dirección del grupo «Acción Libre», de Burdeos, es Rue Lafontaine, 63 Burdeaux Girondo, a nombre de Casimiro Suárez.

En Tremp (Lérida) un grupo de entusiastas compañeros han constituido un Ateneo Sindicalista, al objeto de propagar los ideales redentores, teniendo derecho sus asociados a adquirir semanalmente Tierra y Libertad y Acción Libertaria.

Todos los grupos y compañeros que tienen correspondencia con el grupo «Cultura y Rebelión», de Badalona, la suspenderán por haberse disuelto a causa de ausentarse dichos compañeros de la población.

Federación anarquista Valenciana

— Para conocimiento de todos los compañeros publicamos el balance de gastos e ingresos de esta Federación en el mes de enero.

Ingresos. — Grupos «Labor Anarquista», de Valencia, 5'00 pesetas; «Cultura y Acción», de id., 2'00; «Sin nombre», de id., 1'00; «Humanidad», de id., 4'00; «Paso a la Verdad», de Valencia-Cabañal, 2'00; «Justicia Humana», de Cocentaina, 2'50; «Hacia la Emancipación», de Utiel, 3'00; «Rebeldes en Acción», de Elche, 2'00. — Total, 22'50.

Gastos. — Déficit del mes de diciembre 1913, 17'00 pesetas; por correspondencia, 2'35; papel de escribir, 0'25; sobres 0'25; viajes de propaganda y visita a presos 1'20. — Total, 21'05.

Suman los ingresos, 21'50 pesetas; los gastos, 21'05. — Superavit, 0'45.

Ultimamente se han adherido a esta Federación los grupos siguientes: «Rebeldes en Acción», de Elche, y «Cultura y Acción», de Valencia, el cual hace pocos días que se ha organizado.

Para los gastos de excursión de propaganda anarquista se han recibido las cantidades siguientes:

Grupo «Labor Anarquista», 5'00; un pintor, 0'50; un satisfecho, 0'50; — Total 6'00 pesetas.

Sobre la excursión de propaganda hemos recibido varias cartas de los grupos adheridos, los cuales nos comunican que hay gran entusiasmo entre ellos y están dispuestos a contribuir en lo que puedan para que la excursión sea un hecho.

Animo, compañeros, que ya es hora que la propaganda anarquista se abra paso en esta región.

En Valencia se ha constituido una comisión «Pro-presos», a la cual se han adherido los grupos anarquistas de ésta y el Comité de la Federación.

Los gastos de viaje del compañero que en nombre de la Federación asistió al mitin Pro-presos, de Alcaira, han sido costeados por los grupos de esta localidad. Igualmente el donativo que para el compañero López Rueda, de Huelva, apareció en Acción Libertaria, el cual se recaudó entre los grupos «Labor Anarquista», «Sin Nombre» y varios camaradas de ésta.

Por la Federación Anarquista Valenciana — R. Yusa.

NOTA. — Comunicamos a los grupos y entidades de las demás regiones que nos piden hojas «Al Pueblo» que ya se han agotado, y, por lo tanto, no podemos servirles.

MAREMAGNUM

Por tener que ausentarse de Cádiz el compañero Serrano Fuentes, se dirigirá la correspondencia del grupo «Consejo Hércules» al compañero Juan Mateo Arjona, calle de la Paz, 1.

— Ha sido trasladado el domicilio social del Ateneo Sindicalista de Cádiz, a la calle de San Juan, 39.

(Se ruega la reproducción en toda la prensa obrera.)

La Sociedad de Constructores de Carruajes y Herradores de Barcelona, ha acordado hacer un donativo mensual de cinco pesetas a favor de la suscripción en los presos por cuestiones sociales, onstante en la que publicamos hoy el correspondiente a los meses de enero y febrero.

Todos los periódicos que están papeo a Claudio Salameo, de Triumf, le participarán lo que adeuda para hacer la liquidación.

NEVA PUBLICACION. — Próximamente verá la luz pública en Cartagena, el primer número de Acción Directa, semanario sindicalista, el cual será dirigido por el incansable compañero Manuel Ferrera. Este semanario defenderá nuestras ideas. La correspondencia se mandará al administrador Pedro Estévez, calle Ignacio Garfía, 8, Cartagena.

Les damos nuestra enhorabuena a los compañeros de Cartagena, deseadoles una larga vida. — Correspondencia.

Fuerza Consciente. — El número 6 de esta revista anarquista, correspondiente al mes de enero, contiene exquisitos trabajos de propaganda netamente libertaria.

Intercalados en el texto hay una diversidad de grabados, sobresaliendo, por su originalidad, uno debido a la pluma de un alumno de la Escuela Racionalista de Nueva York, cuyo título es «Madre Tierra».

En dicho número se ha podido comenzar el trabajo La Revolución de México por no haber llegado a tiempo los datos que se esperaban. Comenzará en el próximo.

Su precio es 25 céntimos ejemplar y tanto para suscripciones como para adquisición de paquetes deben los compañeros de España dirigirse a la calle del Este, 6, 3.ª, Barcelona, acompañando el importe del pedido.

En la administración de Solidaridad Obrera pueden adquirirse los compañeros de Barcelona.

El compañero que ocupa el paradero del camarada José S. Pica, que residía en Montevideo hace ocho meses, informará a Sixto Arny, residente en Santa Cruz de Tenerife, Candelaria, número 10 (a).

(Se desea la reproducción en la prensa anarquista.)

Avisos a periódicos

Huelga General, de los Angeles, mandará una suscripción a Velarde Ocaña Bernet, Canalejas, 5, Nerva (Huelva). Otra a Gregorio Martín Durán, Alfonso XII, 22, altos, Nerva (Huelva). Otra a Francisco Zambrano, Marco Aurelio, 11, Nerva (Huelva).

Pluma Roja, dos a Velarde Ocaña, Canalejas, 5, Nerva (Huelva).

El pago de ambas suscripciones, por conducto nuestro.

— En vez de Fuerza Consciente será Salud y Fuerza quien ha de mandar la suscripción a Tomás Barreda, Noria, 5 (a), Santa Cruz de Tenerife.

DONATIVOS

Table with 2 columns: Donor name and amount. Includes entries for Barcelona, El Rubio, Valdelamaza, Escalany, Santa Olalla, Nerva, Sardañola, Torre del Español, Ingreso por el grupo editor, Bujalance, La Línea, and a Total of 113'80.

PUBLICACIONES DE LA ESCUELA MODERNA Casa Editorial fundada por FRANCISCO FERRER

Por la administración de TIERRA Y LIBERTAD, mediante pago anticipado, se servirán las siguientes obras:

Encuadernadas: a 2 pesetas

- List of books for sale including 'Las Aventuras de Nono', 'El Niño y el Adolescente', 'Preludios de la lucha', 'Sembrando flores', 'Tierra libre', 'Humanidad del porvenir', 'Origen del Cristianismo', 'Primer manuscrito', 'Epitome de Gramática Española', 'Aritmética Elemental', 'Elementos de Aritmética', 'Resumen de la Historia de España', 'Compendio de Historia Universal', 'Nociones de Idioma Francés', 'La substancia universal', 'Nociones sobre las primeras edades de la Humanidad', 'Evolución super-orgánica', 'Geografía física', 'Pequeña Historia Natural', 'Mineralogía', 'Petrografía y vida actual de la Tierra', 'Edades de la Tierra', 'Psicología Etnica', 'La Escuela Nueva', 'Hacia la unión libre', 'República Francesa y Vaticano', 'La evolución de los Mundos', 'La Escuela Moderna', 'Cómo se forma una inteligencia', 'Historia de la Tierra', 'En rústica', 'Cartilla (cartón)', 'Las Aventuras de Nono'.

SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Subscription table with columns for location, name, and amount. Includes entries for Barcelona, Sabadell, Alcega, El Rubio, Villanueva y Geltrú, Casablanca, San Sebastián, Torre del Español, Vitoria, Málaga, Villanueva y Geltrú, Barcelona, Nerva, Buñalance, La Línea, and a Total of 131'65.

De Administración

Sin saber con qué destino, por no haber recibido ningún aviso, hemos recibido las siguientes cantidades:

- List of administrative items including 'Alcega', 'Mahón', 'Huelva', 'Huesca', 'Sevilla', 'Játiva', 'Valencia', 'Mina de Cala', 'Málaga', 'Alicante', 'Burdeos', 'Ulldemolins', 'Philadelphia', 'Concepciones', 'San Sebastián', 'Utiel', 'Castro del Río', 'Enguera', 'Alcoy', 'Elche', 'Rosario', 'La Línea'.

Correspondencia

- List of correspondence items including 'Sabadell', 'Mina de Cala', 'Málaga', 'Alicante', 'Burdeos', 'Ulldemolins', 'Philadelphia', 'Concepciones', 'San Sebastián', 'Utiel', 'Castro del Río', 'Enguera', 'Alcoy', 'Elche', 'Rosario', 'La Línea'.

- List of books for sale including 'El Niño y el Adolescente', 'Preludios de la lucha', 'Origen del Cristianismo', 'Sembrando flores', 'Tierra libre', 'Humanidad del porvenir', 'Origen del Cristianismo', 'Primer manuscrito', 'Epitome de Gramática Española', 'Aritmética Elemental', 'Elementos de Aritmética', 'Resumen de la Historia de España', 'Compendio de Historia Universal', 'Nociones de Idioma Francés', 'La substancia universal', 'Nociones sobre las primeras edades de la Humanidad', 'Evolución super-orgánica', 'Geografía física', 'Pequeña Historia Natural', 'Mineralogía', 'Petrografía y vida actual de la Tierra', 'Edades de la Tierra', 'Psicología Etnica', 'La Escuela Nueva', 'Hacia la unión libre', 'República Francesa y Vaticano', 'La evolución de los Mundos', 'La Escuela Moderna', 'Cómo se forma una inteligencia', 'Historia de la Tierra', 'En rústica', 'Cartilla (cartón)', 'Las Aventuras de Nono'.

A varios precios:

- List of books for sale at various prices including 'El banquete de la vida', 'En Guerra', 'A B C Sindicalista', 'La Mujer y la Revolución', 'En el café', 'Génesis y evolución de la moral', 'Análisis de la cuestión de la vida', 'La moral anarquista', 'Postales Paz', 'Retratos de Ferrer', 'Ferrer: Páginas para la historia', 'El Hombre y la Tierra', 'La gran Revolución'.

Abonamos a vuestra cuenta, por paquetes, las 14 pesetas que en el número 199 figuraban para Acción Libertaria

- List of subscription and payment items including 'Bollallos de la Mitación', 'Eibar', 'Buenos Aires', 'Bistart', 'Alcañá de Guadaira', 'Nerva', 'Acción Libertaria', 'Puerto Real', 'Dos Hermanas', 'Peralta de la Sal', 'Buñalance', 'La Voz del Campesino', 'San Sebastián', 'Osuna', 'Solidaridad Obrera', 'Manresa', 'Tarragona', 'Caragante', 'Almadén', 'Ubeda', 'Benamocarra', 'Benaján', 'Tampa', 'Biudecols'.

Balance del número 200

Balance sheet table with columns for Ingresos (289'00), Gastos (402'35), and RESUMEN (Total 324'15, Déficit 113'35).